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Au moment de quitter ses disciples qu’il a entraînés sur la dure route du service des 
hommes, Jésus, le Christ, les préparait à surmonter le vide que va provoquer son         
départ de ce monde. 
 

ABSENCE, TEMPS DE L’APPROFONDISSEMENT 
Nous sommes des êtres de communion. Nous sommes heureux lorsque nous sommes 
avec ceux que nous aimons. Au temps de la séparation, notre cœur est triste, mais en 
raison de l’amour de l’ami, de l’enfant, de l’époux, malgré l’absence physique, nous 
faisons l’expérience d’une certaine présence de l’autre. Qui ne s’est surpris de                          
dialoguer, intérieurement, avec l’être aimé, comme s’il était là, présent ? C’est,                     
peut-être, dans ces temps de l’absence, que notre amour se construit, devient plus 
lucide, puise aux véritables sources. Pour les croyants que nous sommes, nous vivons 
ce temps de l’absence du Christ, le temps où, par la prière et la méditation de sa                    
Parole, nous accueillons l’amour du Seigneur et nous pouvons lui exprimer le nôtre. 
 

ABSENCE, TEMPS DE L’ESPRIT 
Le Christ s’en va, mais pour nous ouvrir le temps de l’Esprit. Désormais, l’Esprit de 
Dieu est en nous pour nous « enseigner et nous faire souvenir de tout ce que Jésus a 
dit ». C’est par l’Esprit, que nous pouvons accueillir l’amour de Dieu. Nous avons 
tous, devant les yeux, cette magnifique icône de la « Rencontre » (les trois anges, 
visiteurs d’Abraham) peinte au XIVe siècle par Roublev. Cette icône est aussi                       
appelée « Icône de la Trinité ». Ils sont trois personnages en intime communion.                    
Autour d’une table, leurs contours dessinent un cercle, unique et parfait, symbolisant 
cette communion. Au premier plan, la table est ouverte avec une place vide. C’est la 
nôtre.  Le jour de notre baptême, nous avons été plongés dans l’amour du Père, du 
Fils et du St Esprit.  
 
ABSENCE, TEMPS DE LA FIDÉLITE 
Le temps de l’Esprit devient le temps de l’Église. La parole de Dieu agit dans le cœur 
des disciples et les disciples sont envoyés dans le monde pour accomplir, continuer la 
mission que le Christ a reçue de son Père. La fidélité n’est pas la simple répétition 
mais un accueil renouvelé, reconstruit à chaque génération. L’Esprit change nos 
cœurs de pierre en cœurs de chair, en cœurs de fils, pour que nous vivions en                          
véritables fils de Dieu. La première réalité, voulue par le Christ, est la paix. C’est le 
premier mot que Jésus ressuscité adresse aux Apôtres réunis dans la « chambre 
haute » : « La paix soit avec vous ». Nous n’aurons pas de mal à relier cette phrase 
avec les paroles que Jésus a prononcées lors de son discours inaugural sur la                      
montagne. La 7e béatitude : « Heureux les artisans de paix, ils seront appelés fils de 
Dieu ». Dans son encyclique « Tous Frères », le pape François parle d’un «                       
artisanat » de la paix (N° 231) ; cela nous concerne tous : « Chacun peut être un                   
ferment efficace par son mode de vie quotidien ». En ces jours où nous ressentons 
douloureusement notre impuissance devant ces guerres entre frères, entre fils du 
même Père, notre pape nous invite à l’espérance d’une paix toujours possible. A 
chaque eucharistie, le prêtre nous envoie vers nos frères et vers le monde pour que, 
partout et dès maintenant, nous soyons des artisans de paix.  AMEN. 
 

        Jean-Marie ROUMÉGOUX 

FOYER de la PAROLE 

Vendredi 27 mai à 20h30 

 
St Martin  

Famille BANNIER : 06 87 70 47 26 
 

 

St Jacques 

Famille HOUNDAYI : 07 83 31 76 71 

ADORATION, ÉCOUTE  
et RÉCONCILIATION 

 

TOUS LES MERCREDIS  
De 18hà 19h à l’église St Martin  

LES CAMPS D’ÉTÉ  2022 
« ANIMA »  

(anima@bordeaux.catholique.fr) 
Détente-Grands jeux-Randonnées 

Prière-Veillées-Partage-Fraternité 

6ème Dimanche de Pâques 
«  il me montra la Ville sainte, Jérusalem, qui descendait du ciel, d’auprès de 

Dieu : elle avait en elle la gloire de Dieu . »  

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

Mercredi 25 mai 20h30 
À St Jean-Marie Vianney (salle HLA) 

LUTTE CONTRE LES ABUS  
SUR MINEURS DANS L'ÉGLISE   

 

L'équipe diocésaine de veille pour                        
l'accompagnement des victimes d'actes pé-

dophiles sur mineur dans l'église  
 

par courriel :  
paroledevictimes@bordeaux.catholique.fr 

 

Le service national de France Victimes  
par téléphone : 01 41 83 42 17  

( 7j/7, de 9h à 21h) 

DIMANCHE PROCHAIN 
 

 Samedi 28 mai 
- 18h30 à St JM Vianney 
 

     Dimanche 29 mai 
- 9h30 à St Jacques  
- 10h30 à St JM Vianney 
- 11h à St Martin 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
MESSE DES JEUNES (Pentecôte) 

Lundi 23 mai 20h30 
À St Jean-Marie Vianney (salle HLA) 

ASCENSION - Jeudi 26 mai 
- 9h30 à St Jacques  
- 10h30 à St JM Vianney (Baptêmes) 
- 11h à St Martin 

VACANCES FRANCISCAINES 
en FAMILLE 

Du 31 juillet au 7 août 2022 
« Choisis la Vie »  

à la suite de François d’Assise 
 

Renseignements : 06 22 79 31 04 
vacancesfranciscaines@gmail.com 



DEUXIÈME LECTURE : Lecture de l’Apocalypse de saint Jean (Ap 21, 10-14.22-23) 

 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean : Jn 14, 23-29 
 

« L’Esprit Saint vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit » 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre des Actes des Apôtres : Ac 15, 1-2.22-29 

 

PSAUME : Ps 66 (67), 2-3, 5, 7-8 
 

R/ Que les peuples, Dieu, te rendent grâce ;  
qu’ils te rendent grâce tous ensemble !  

 
 

Que Dieu nous prenne en grâce et nous bénisse, 

que son visage s’illumine pour nous ; 

et ton chemin sera connu sur la terre, 

ton salut, parmi toutes les nations . 

 
Que les nations chantent leur joie, 

car tu gouvernes le monde avec justice ; 

tu gouvernes les peuples avec droiture, 

sur la terre, tu conduis les nations .  

MESSES DEMANDÉES 

Samedi 21 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney 

  Pour le repos de l'âme de Muriel PUJOLAS  

Dimanche 22 - 11h à St Martin 

  Pour le repos de l'âme de Muriel PUJOLAS  

LECTURES 

« Je ne vous appelle plus serviteurs, car le serviteur ne sait pas ce que fait son maître; 
mais je vous appelle amis » ( Jean 15, 15). Au terme de ce temps pascal, cette petite 
phrase du testament de Jésus que l’apôtre Jean a gardé pourrait résumer à elle seule le 
message propre, nécessaire, complémentaire de son évangile. Un message ultime qui 
nous invite à  passer de serviteur de Dieu à Ami. Cette invitation est toujours actuelle 
tant nombre de croyants vivent en serviteurs cherchant à obéir aux commandements 
de Dieu et de l’Eglise sans oser prétendre à cette amitié qui les met, de fait, comme en 
vis-à-vis de Dieu. Non plus en-dessous, mais face à face ou, mieux, cœur à cœur. 
Cette petite phrase exprime le dépassement que le Christ accomplit en nous mettant, 
par la grâce, désormais comme des égaux avec lui, avec le Père. Pour  Aristote le                  
philosophe, il ne peut y avoir amitié qu’entre égaux. C’est le  baptême qui  accomplit 
cette égalité en nous faisant des participants de la vie divine. Dieu ne veut pas des             
serviteurs  mais des amis ! A-t-on bien entendu cet appel et la manière dont celui-ci 
révolutionne la religion ? Il fallait un « commandement », pas un ordre, mais une              
demande explicite du Christ, un appel, pour passer de la première formulation de 
l’amour du prochain, « aimer son prochain comme soi-même », à la seconde : « aimer 
son prochain comme Jésus l’aime ». La première formulation constitue la fondation 
indispensable de toute vie en société. On peut inventer tous les systèmes politiques, 
toutes les structures sociales que l’on veut, si chaque individu n’a pas le souci du bien 
de l’autre autant que du sien, aucune vie sociale pérenne n’est possible. Aucune                    
communauté ne peut se passer de ce b.a.-ba de la vie ensemble qu’est le souci de                 
chacun pour le bien des autres. Cette attitude morale fondamentale est précieuse, mais 
l’appel de Dieu est bien plus transcendant. Dans sa deuxième formulation, il s’agit 
d’aimer comme Jésus aime. Il ne s’agit plus d’un principe moral universel, mais d’un 
choix personnel de communion avec quelqu’un ! Avec Jésus lui-même !  Aimer 
comme il aime, non pas parce qu’il l’ordonne : comment ordonner un tel dépassement 
de soi dans un amour pour tous les hommes y compris mes ennemis ? Mais parce qu’il 
nous aime d’amitié et que nous voulons répondre à son invitation à aimer comme il 
nous aime. La vie chrétienne bascule alors clairement en une vie mystique. Être                 
chrétien, ce n’est pas servir Dieu en accomplissant certains actes, mais croire en son 
amitié, en vivre et se mettre à l’école de cet amour sans limite. Alors ne soyons pas 
timides, ne cherchons pas des échappatoires, voulons-nous bien devenir des amis de 
cœur pour le Seigneur, oserons-nous nous laisser appeler plus haut en apprenant à                    
aimer comme il aime ? 

Père Frédéric-Marie LAUROUA 

 

BAPTÊMES 
 

 Tyno GASNAULT  

Tessa HENOCQUE  

Timéo COCUAUD 

 Emile PAUVERT  

Eymeric RAUJOL  

INTENTIONS DE PRIÈRES 

OBSÈQUES  
 
 

Huguette DE SOUSA - GINETTE LABREZE  

CHRISTIAN ROY - ALAIN FOUSSARD  

GEORGETTE ARNOUX - JACQUELINE BOULAN  

MOT DU CURÉ 

 
 

Nous avons récolté 1290.39 euros entre le concert de 
mars et les ventes de gâteaux des Rameaux qui ont été 

envoyés à l'association COMPASSIO à Fréjus pour 
l’œuvre de Sr Noémi.  

 

Merci à tous de votre participation à ce projet  
 

Emmanuelle DUVILLE 

MERCI 

La terre a donné son fruit ; 

Dieu, notre Dieu, nous bénit. 

Que Dieu nous bénisse, 

et que la terre tout entière l’adore !           

MARIAGE  
 

Anthony BONSON et de Yolène BONNET  


